
 

食農学類教員会議（第 18 回）議事要録 
 

日時: 令和 2 年 4 月 8 日(水) 13 時 00 分～15 時 00 分 
場所:食農学類研究棟 みらいホール 
 

【確認事項】 
食農学類教員会議（第 15～16 回）議事要録について原案の通り確認した。 

 
【１．審議事項】 

1. 令和 2 年度食農学類予算について 
篠田財務・施設委員に代わり、平前財務・施設委員より資料に基づき提案があり、了
承された。経常的な収入予算のみでは、各委員会から要望のあった支出予算が確保で
きず、外部資金の活用、農学支援基金への要望などを前提にせざるを得ない厳しい予
算案であるとの説明があった。農学支援基金については、役員会の了承を得て執行す
るなど、その概要について紹介があった。今後に向けて、外部資金の間接経費など、
学類独自の予算を確保することの重要性について説明があった。石井准教授より、福
島県からの受託研究により運営されている寄附講座の概要について説明があった。 

2. 令和３年度食農学類入学試験日程について 
牧入試委員より、資料に基づき提案され了承された。試験日については、予定を入れ
ず空けておくよう依頼があった。 

3. 令和２年度非常勤講師計画について 
石川尚人教務委員より、資料に基づき提案があった。高橋前教務委員より、資料の詳
細について補足説明があり、了承された。 

4. 客員教授の任用について 
荒井評議員より、丹波客員准教授について、本務校での教授昇任に伴い、客員教授と
して任用することの提案があり、了承された。 
 

【２．報告事項】 
1. 運営会議（3/24）、教育研究評議会（3/17）、経営協議会（3/13）の報告について 

学類長より、各会議について報告があった。新採用の教員も複数いることから、各
会議の位置づけ等も含め説明があった。 

2. 危機対策本部会議の報告について 
学類長より、危機対策本部会議について報告があった。7 月のオープンキャンパスの
中止の決定や、講義形式の授業を遠隔で実施すること等について説明があった。 
また、学生の状況把握のため、継続的に食農学類独自の学生アンケートを実施すると
の説明があった。石川尚人教務委員より、資料に基づき、アンケート実施を決定した
経緯、アンケートの内容、今後のスケジュール等について説明があり、各教員に対し



協力依頼があった。 
3. 研究計画調書の提出について 

学類長より、資料に基づき、研究計画調書の提出について説明があった。研究計画調
書については、教員間で情報を共有したいとの依頼があった。 

4. 補正予算の使用について 
篠田財務・施設委員に代わり、平前財務・施設委員より、令和元年度補正予算につい
て、繰越が認められ、執行に向け内容を検討中である旨の報告があった。 

5. 機器使用者の使用料(2 万円/年）について 
篠田財務・施設委員に代わり、平前財務・施設委員より、共通機器の使用料について
説明があった。共通機器の維持費の一部に充てることを目的とした協力金であり、今
年度は、使用者１名につき 2 万円を研究費から学類の予備費に振り替えるとの説明が
あった。学類長より、会費のようなものであり、実施しながら、課題があれば対応し
ていきたいとの補足説明があった。 

6. 公用車使用理念の再確認について 
篠田財務・施設委員に代わり、平前財務・施設委員より、公用車の適正な利用方法に
ついて、改めて確認があった。使用は公用に限ること、学生を引率する際は事前に支
援室に届け出ることのほか、公用車について共通機器の使用料と同様の仕組みを導入
することについて、今年度、財務・施設委員会で検討する旨の説明があった。 

7. 移管設備・共通機器（公的資金での購入品）の管理について 
篠田財務・施設委員に代わり、平前財務・施設委員より、公的資金で整備した機器の
ほか、前任地から学類予算で移設した機器についても、共通機器と見なすことを了承
のうえ移設したものであることについて説明があった。 

8. 実験室・ゼミ室の使用について 
篠田財務・施設委員に代わり、平前財務・施設委員より、実験室・演習室等について、
全て共用の部屋となっており、特定の教員もしくはコースの研究室や演習室は無いと
の考え方について説明があった。加えて、折を見て、どのような研究室や実験機器が
あるのか、ラボツアーを実施する予定であるとの説明があった。 

9. 令和２年度入試の結果について 
新田前入試委員より、令和 2 年度入試の最終結果について報告があった。 

10.令和 3 年度大学入試における理工学類との連携について 
牧入試委員より、令和 3 年度入試における、令和２年度からの変更点について報告が
あった。また、今般のコロナ渦による入試への影響について、懸念事項等の情報があ
る場合には、入試委員に情報提供を行うよう協力依頼があった。 

11.全学教務協議会の報告（出欠管理システム）について 
石川尚人教務委員より、資料に基づき、今年度導入される予定のスマートフォンを使
用した出欠管理システムについて報告があった。 
 



12.進級判定の結果について 
石川尚人教務委員より、進級要件を満たさなかった者について担任・副担任が面談を
行い学類長へ報告したこと、および、その後の学類長の判断について報告があった。 

13.東北大学からの大学院生の実験の受け入れについて 
尾形准教授より、共同研究等の関係から、本学において指導することとなった東北大
学の大学院生について紹介があった。石川尚人教務委員より、本件は東北大学からの
依頼に対応したもので、教務委員会において、実験の受け入れという考え方で、事務
的な整理をした旨の説明があった。 

14.みらいホールの機器使用について 
石川尚人教務委員より、みらいホール内の貸出機器は教務課にはないため、支援室か
ら借りるよう説明があった。 

15.2020 年度学生関係休講措置について 
小山前学生生活委員より、資料に基づき報告があった。第 15 回教員会議で報告され
た本件申し合わせについて、その後、行政政策学類の学生生活委員からの修正提案に
より、用語の変更等の修正が行われたことについて説明があった。 

16.やまびこジャパンとの協定式について 
髙田農場運営委員より、やまびこジャパンとの連携協定について報告があった。スピ
ードスプレーヤーの貸与について紹介があった。 

 


